

BOLETÍN No. 490 ->>

Investigador de la UAA busca implementar en pequeñas empresas un modelo de negocio diseñado estratégicamente para elevar su crecimiento y desarrollo.

Durante dos años de trabajo de investigación, el catedrático de la Universidad Autónoma de Aguascalientes, Bogar García Martínez, estudió el nivel de desarrollo del clúster Agroindustrial y de Alimentos en la entidad para identificar su ciclo de vida y su tipología; todo esto con el objetivo de impulsar el desarrollo de las empresas que pertenecen a dicho clúster a través de un modelo de negocio innovador.

Al respecto, el maestro García Martínez, señaló que, a través de un análisis cualitativo, se identificó la taxonomía del clúster Agroindustrial, esto para conocer el nivel de desarrollo y el tipo del mismo; en este sentido, se observó que era de tipo marshalleano, que se caracteriza por la integración de pequeñas empresas en su mayoría y con altas posibilidades de crecimiento y desarrollo.

De esta forma, destacó que una vez identificado esto, se está estructurando un modelo de negocio que beneficie a las PyMES, el cual está basado en una estructura que actualmente se está aplicando en Europa y que ha dado buenos resultados debido a que está diseñado por expertos de todas las áreas del conocimiento, además de que cuenta con bases metodológicas y tiene la función de brindar resultados funcionales y concretos.

García Martínez mencionó que este tipo de modelo puede llegar a ser funcional debido a que, por lo general en todo el mundo, las pequeñas empresas reciben apoyos u orientaciones para que se desarrollen de manera individual, lo cual no ha resultado práctico, ni beneficioso. En ese sentido, con el modelo que la UAA está proponiendo, se busca abrir técnicamente canales de comunicación efectivos que favorezcan la conectividad entre las entidades económicas para que puedan integrarse con mayor facilidad a la cadena productiva, e incluso, puedan colaborar en proyectos entre sí para obtener beneficios compartidos.

A su vez, anunció que en próximas fechas se empezará a aplicar este modelo de negocio de forma práctica en diversos sectores productivos del municipio de Jesús María, lo cual ayudaría para que este estudio científico se aplique directamente al sector productivo y, por ende, favorezca al desarrollo del estado de Aguascalientes.

Finalmente, el profesor investigador del departamento de Administración del Centro de Ciencias Económicas y Administrativas (CCEA), explicó que, como parte de este proyecto, también se realizó un marco teórico en el cual se midió la presencia de literatura acerca de clústers agroindustriales y subtemas derivados, el cual se publicó como un artículo científico en la revista Review of Business Research de Nueva York.

Cabe mencionar que para este trabajo de investigación también participaron estudiantes de la maestría en Administración y profesores del cuerpo académico de Desarrollo Social del CCEA de la Institución; además de que se recibió el apoyo de instancias gubernamentales y

empresariales.

